

TRAS ANUNCIO DEL GOBIERNO

# Parlamentarios apuntan a una **desaladora permanente y multipropósito** en Limarí

**Para el senador Walker y los diputados Pino y Cifuentes, el anuncio de la desaladora "transitoria" es insuficiente para satisfacer las necesidades tanto de los sistemas de Agua Potable Rural como de la agricultura en la provincia.**

LIONEL VARELA Á.  
 Región de Coquimbo

El pasado jueves se realizó la segunda reunión del Comité de Gestión de Riesgo de Desastres (COGRID) a nivel nacional, donde se abordó la crítica condición hídrica de la provincia del Limarí.

Tras el encuentro, el delegado presidencial regional, Galo Luna, explicó que dicha situación presenta dos dimensiones a resolver: "la emergencia en consumo humano y la crisis del mundo agrícola producto de la escasez de agua", explicó.

Por ello, agregó, "se avanzó en la realización de un estudio que nos pueda indicar la mejor localización de una posible planta desalinizadora de emergencia para Limarí", confirmando de esa forma, la implementación de una infraestructura de ese tipo en la provincia.

"Esto, con un objetivo de mediano plazo, que entrega una sustitución para el consumo humano, liberando el estrés que hay, hoy día, sobre el riego", puntualizó.

Tras el anuncio, los parlamentarios de



*El jueves en Santiago, se desarrolló una reunión del COGRID nacional, en donde se analizó en detalle la situación del Limarí. Al respecto, las autoridades señalaron que un estudio determinará el lugar idóneo para la futura instalación de la desaladora en la provincia.*

CEDIDA

la zona valoraron la medida, aunque insistieron en que es necesario avanzar más allá en este tipo de proyectos, por lo que apuntan a una desaladora multipropósito y permanente.

Para el senador Matías Walker el anuncio de una desaladora "transitoria" es insuficiente para las necesidades que tienen los sistemas de Agua Potable Rural como para la agricultura de la provincia de Limarí, "la que ha sido tradicionalmente el granero de la región".

"Necesitamos que se adopten medidas con perspectiva de futuro. Aquí falta un compromiso de la DIPRES de entender la importancia de lo que significa una planta desaladora multipropósito en la provincia de Limarí, que podría permitir nada menos que la supervivencia de la agricultura y miles de fuentes de trabajo", señaló el parlamentario.

En ese sentido, Walker aseguró que se necesita una planta multipropósito de, al menos, 800 litros por segundo para Limarí.

"Es una cuestión de decisión política, de voluntad de la Dirección de Presupuestos. Creo que tanto la planta desaladora para La Serena y Coquimbo, como esta, de 'emergencia' para Limarí, se están quedando cortas en cuanto a las necesidades de la región y la demanda existente", afirmó el parlamentario.

Por su parte, el diputado Ricardo Cifuentes aseveró que cualquier solución que se plantee en temas de emergencia hídrica es bienvenida pues, implica que el gobierno está asumiendo que el principal problema del agua está en la provincia del

CREO QUE TANTO LA PLANTA DESALADORA PARA LA SERENA Y COQUIMBO, COMO ÉSTA DE EMERGENCIA PARA LIMARÍ SE ESTÁN QUEDANDO CORTAS EN CUANTO A LAS NECESIDADES DE LA REGIÓN Y LA DEMANDA EXISTENTE"

**MATÍAS WALKER**  
 SENADOR

Limarí más que en Elqui.

"Me parece bien este proyecto, que si bien, suena raro, es como una planta de emergencia. Pero no conozco ninguna, pero espero se pueda hacer lo antes posible", dijo el parlamentario.

Sin embargo, Cifuentes espera una planta desaladora definitiva para el consumo de agua potable y que no esté destinada solo a Ovalle, sino también a Punitaqui, Monte Patria y Combarbalá.

"Muy especialmente preocuparnos del agua para la agricultura, porque no sacamos mucho llevar agua salada a lugares que vamos a ver despoblados, si no tenemos agua para la actividad agrícola. Insisto, una sola desaladora no es suficiente, no es la solución permanente", indicó Cifuentes.

En ese sentido, el diputado reafirmó que para la agricultura de la zona es necesario traer agua desde la zona sur.

"No existe más alternativa, al menos que el clima cambie y no como un veranito de San Juan que esperamos tener este año. Por eso no vamos a dejar de preocuparnos de manera permanente de resolver el problema estructural del agua para la agricultura de nuestra región", aseveró.

A su vez, el diputado Víctor Pino agradeció que las autoridades de gobierno tomen en cuenta las peticiones de los parlamentarios.

"Durante ya varios meses hemos solicitado, junto al senador Walker, y lo reiteramos hace 10 días nuevamente en reunión con el comité hídrico del MOP, esto mismo: que se pueda estudiar la factibilidad de retomar la construcción de una desaladora para la provincia del Limarí, algo que personalmente conversé en reunión con la ministra de la cartera, Jessica López, durante el fin de semana en la delegación presidencial", indicó el parlamentario.

Pino agregó que es sumamente importante que esto prospere y que no solo quede en anuncios como en gobiernos anteriores.

"Además, se entiende que la emergencia apremia, por lo que es comprensible que se quiera construir una desaladora transitoria en la zona, por los reducidos tiempos que se tomará en ejecutarla. No obstante, creo necesario que paralelamente se pueda ir estudiando la posibilidad de implementar una de estas infraestructuras de manera permanente", finalizó el diputado.